
19NET 1-2/14

KOMPAKT

Die Ziele der PMRExpo 2013 wurden
klar erreicht: ein ausgewogenes Pro-
gramm für alle Anwendersegmente
des professionellen Mobilfunks und
eine deutliche Ausrichtung auf das

deutsche und das internationale Pu-
blikum bei gleichzeitigem Wachstum
sowohl in Bezug auf die Ausstellungs-
fläche als auch auf die Messebesu-
cher. Deutsch- und englischsprachige
Vorträge des Kolloquiums wurden je-
weils simultan übersetzt, so dass deut-
lich mehr Kolloquiumsteilnehmer als
in den Vorjahren erreicht werden
konnten. Ein besonders großer Erfolg
war das Internationale BOS-Forum,
das erstmals im Rahmen der PMRExpo
ausgerichtet wurde.

Erfolgsfaktor
Internationalisierung

Auch zukünftig wird die internationa-
le Ausrichtung der PMRExpo den
wichtigen Gedanken- und Informati-
onsaustausch zwischen deutschen
und ausländischen Anwendern beför-
dern. Das gilt auch und vor allem für
das Besucherspektrum aus dem Be-
reich der Behörden und Organisatio-
nen mit Sicherheitsaufgaben (BOS).
Das Internationale BOS-Forum bot
2013 in- und ausländischen BOS-Re-
präsentanten erstmals die Gelegen-
heit, sich auf der PMRExpo direkt mit
den BOS-Kolleginnen und Kollegen
aus anderen Ländern auszutauschen.
Deutsche BOS-Vertreter hatten die
Möglichkeit, die Fachdiskussion über
professionellen Mobilfunk im BOS-

Segment auf internationaler Ebene zu
vertiefen. Nach dem Erfolg des Inter-
nationalen BOS-Forums wird für die
PMRExpo 2014 über weitere zielgrup-
penspezifische Foren nachgedacht.

„Beste Debatte“ zur
Sicherheitskommunikation

Tero Pesonen (Finnland), Moderator
des neuen Internationalen BOS-Fo-
rums, zeigte sich mit dem Format sehr
zufrieden: „Das Internationale BOS-
Forum auf der PMRExpo war wahr-
scheinlich die weltweit beste und in-
teraktivste Debatte über die Zukunft
der Sicherheitskommunikation im
Jahr 2013.” Das BOS-Forum wurde an
zwei Messetagen mit je fünf hoch-
karätigen Experten aus dem europäi-
schen Ausland, Vorträgen und an -
schließender offener Diskussionsrun-
de angeboten. Der Zuspruch des in-
und ausländischen Publikums war

ausgesprochen gut. Auch die rege Be-
teiligung deutscher Zuhörer an den
Diskussionen des Forums hat be-
stätigt, dass die PMRExpo den Bedarf
des Publikums erkannt und diesem

mit einem innovativen Veranstal-
tungsformat gerecht werden konnte. 
Die hochkarätigen Experten Tony Gray
(Großbritannien), Dr. Markus Kolland
(Deutschland), Daniel Haché (Belgien),
Tor Helge Lyngstol (Norwegen), Han-
nu Aronsson und Jarmo Vinkvist (bei-
de Finnland) führten mit Vorträgen zu
aktuellen und zukünftig wichtigen
Technologien und BOS-spezifischen
Themen ein. 
Die Präsentationen des Internationa-
len BOS-Forums können hier herunter-
geladen werden: www.pmrexpo.de/
die-pmrexpo/das-internationale-
bos-forum/downloadbereich.

PMRExpo für Wirtschaft und BOS internationaler

Mitten in der Ausstellungshalle öffnete sich das
Internationale BOS-Forum dem Publikum

Auch die meisten Aussteller der
PMRExpo ziehen ein positives Fazit
der PMRExpo 2013: 52 % der Aus-
steller zeigten sich mit der Gesamt-
qualität der PMRExpo 2013 „zufrie-
den“ und 33 % sogar „sehr zufrie-
den“. Das ergab eine Umfrage
während der Veranstaltung.

Hohe Ausstellerzufriedenheit

Die ausgestellten Fahrzeuge zählten zu den op-
tischen Highlights der Messe
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Tony Gray, Leiter Breitband der Tetra
and Critical Communications Asso-
ciation: „Ehrlich gesagt hatte ich im
Vorfeld ernste Zweifel, dass es uns
gelingt, ausreichend Interesse bei den
Messebesuchern zu wecken und den
uns zur Verfügung stehenden Zeit-
rahmen überhaupt zu füllen. Wie sich
herausgestellt hat, waren diese Zwei-
fel völlig unbegründet.“ 
Markus Kolland, Geschäftsführer
Cassidian Communications: „Mir ha-
ben insbesondere die vielen prakti-
schen Erfahrungen wichtiger eu-

ropäischer BOS-Netzbetreiber gefal-
len. Wie so oft, komme ich zu dem
Schluss, dass es keine Lösung gibt,
die zu allen passt.”
Tor Helge Lyngstol, Generaldirektor
des Direktorats für Notfallkommuni-
kation in Norwegen: „Der enge Aus-
tausch mit den aktiven Zuhörern in
diesem Forum war sehr anregend!“
Jarmo Vinkvist, Geschäftsführer Fin-
nische Sicherheitsnetze: „Wir hatten
eine großartige Diskussion und auch
die Zuhörer haben sich gut einge-
bracht.” 

Stimmen der BOS-Experten auf dem Podium


